

## Oberes Zuspiel von U15 bis U21

Die Nachwuchskommission Beachvolleyball möchte das obere Zuspiel im Jugendalter vermehrt fördern. An den Jugendturnieren und in den Jugendtrainings gibt das obere Zuspiel häufig Anlass zu hitzigen Diskussionen. War das Zuspiel nun geführt oder war es etwa ein Doppelkontakt? Zukünftig soll auch der Einfluss von Aussen (z.B. durch Trainer, Betreuer, Eltern, usw.), während dem Spiel, minimiert werden, da Coaching nicht erlaubt ist. Das obere Zuspiel war oft ein Ausgangspunkt von solchen ungewünschten Interventionen.

Die Handhabung der oberen Zuspielregel im Beachvolleyball in den Kategorien U15 und U17 werden derjenigen vom Hallenvolleyball folgen. Die Jugendlichen sollen in diesem Alter die Chance haben das obere Zuspiel, ohne technische Überforderung, im Spiel anzuwenden. Die Nachwuchskommission Beachvolleyball glaubt, dass zukünftig eine bessere Zuspielqualität, vor allem in den älteren Kategorien erreicht wird. Diese Auslegung der oberen Zuspielregel gilt für sämtliche U15 und U17 Turniere, inklusive Regional- und Schweizermeisterschaften.

Technische Richtlinien oberes Zuspiel für Jungendturniere:

U15: der Spielfluss und die Spielfreude stehen im Mittelpunkt. Einzig Bälle, die nicht mit einer erkennbaren Zuspieltechnik gespielt werden, sondern klar gefangen werden, müssen abgepfiffen werden. Für die Annahme des Service mit oberem Zuspiel gilt dieselbe Interpretation wie für die Nationalen Touren. Dies ist demnach nicht erlaubt!

U17: Bälle, welche in den Händen der Spieler zu einem sichtbaren Stillstand kommen müssen gepfiffen werden. Für die Doppelberührung wird die gleiche Interpretation wie im Hallenvolleyball angewendet: nur deutlich sichtbare und offensichtliche Doppelberührungen werden gepfiffen.

U19/U21: das technische Niveau der Spitzenspieler ist vergleichbar mit A2 Level. Die offizielle Interpretation für die Nationalen Touren wird auch für die Kategorie U19/U21 angewandt.

Hinweis: wird der Ball mit oberem Zuspiel übers Netz gespielt, muss der Ball rechtwinklig zur Schulterachse gespielt werden. Dies gilt für alle Kategorien.

Nachwuchskommission Beachvolleyball

\*\*\* Version français au verso \*\*\*